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记者：这几天都成了新闻人物吧，
是不是有点应接不暇的感觉？

肖智：确实比以前多了很多，可能
近段时间运气不错，表现还算可以吧。
其实我还是我，也没有写得那么神奇，
更不能被媒体放大得太多，要低调面
对，毕竟建业还没走出保级圈，希望与
大家一起努力吧。

记者：今年赛季初，你的表现不是
太好，曾经遭受过质疑，对此你如何看
待？

肖智：我觉得这很正常，球队成绩
不好，球迷就会不满。有段时间我也确
实感觉不好，一上场感觉有点蒙，各方
面质疑肯定跟我的状态有关系。

记者：最近一段时间，应该是足球
生涯中可以留下美好回味的片段吧？

肖智：应该是这样，尤其是与恒大
的足协杯逆转胜利，应该是我足球生涯
的亮点，有时连我自己都没有想到，如
果运气来了，挡都挡不住，这也许就是
命吧。

记者：贾秀全是你熟悉的教练，来
河南之后，针对你的特点是否提出过特
别的要求？

贾秀全：贾导确实对我的各方面都
比较熟悉，来河南之后我们也交流很
多，他让我放下包袱，认识自己的优势
和特点。联赛刚开始的时候我一直踢
中卫，因为球队后卫受伤了，经常就是
以中卫身份首发。现在教练组已经专
职让我打前锋，不让我打并不擅长的后
卫了，我想我之所以能够突然发威，跟
教练组日常训练有很大关系，当然跟运
气也有直接关系。

记者：这几轮比赛建业在场面上没
有处于劣势，现在的阵容和打法应该是
建业的最佳吧？

肖智：主场打国安时，建业祭出

352 阵型，足协杯对阵恒大，建业又变
阵 442。在过去几年里，这两种阵型我
们打得都很多，都非常熟悉，只是针对
不同的对手而已吧，虽然赢了球，但建
业本赛季的目标还是保级，而且保级
的路还很漫长，绝对不能够掉以轻心，
现在的建业仅仅是打出了自己真实的
水平。

记者：唐尧东和贾秀全都对你非
常熟悉，但唐尧东时代似乎你还没有
进入最佳状态，谈谈两位教练在执教
上的不同？

肖智：两位教练都是很敬业的老
师，我对他们都非常尊重。唐指导带我
们好多年了，对我非常好，也特别欣赏
我，给我的机会也特别多。前两年，包
括上半年，由于各种各样的原因，我们
球队的运气也不好，导致我们成绩可能
不是太理想。而贾指导之前从国青、国
少、国奥就带过我们这批85的球员，包
括谭望嵩、黄希扬，非常了解我们。我
觉得最大的改变就是给我们充分的信
任吧，给球员更多的机会，能够发挥球
员更大的优点。不管怎么说。两位教
练在我的足球人生中都起到重要的作
用，没有他们就没有我的今天。

记者：在间歇期一个多月训练中，
新教练组给球队带来了哪些变化，让建
业突然间来了精气神？

肖智：新教练组到来后，首先是在
凝聚力上得到更加完善，然后联赛间
歇期我们做的准备也比较充分，包括
在韩国拉练，还有体能储备。我们还
重整了一下队员心态以及技战术打
法，这些都调整得比较好，为下半年的
保级做准备。总之，各方面都准备得
比较充分吧。

记者：足协杯把恒大淘汰很解气
吧，下一步预测建业能否在足协杯继续

前进？
肖智：能够淘汰恒大确实出乎意

料，尤其是自己面对恒大竟然打进两
球，感觉很好。足协杯建业已经创造历
史最佳战绩，下一步打青岛海牛应该机
会很大，我们在打好联赛的同时，按照
教练组的意图不会放弃足协杯，希望在
接下来的足协杯比赛中走得更远，最好
能够拿个冠军直接进亚冠。

记者：这几轮精彩表现，引来国内
媒体的不少赞誉，目前年龄也不小了，
是否考虑进国家队？自己是否定下一
个目标？

肖智：能够进国家队是我的梦想和
目标，是每一名运动员都非常渴望的，
自己从未放弃过，无论在骨折伤病或是
坎坷的时候，这一眨眼，我都是老队员
了，孩子都一岁半了，自己更应该知道
感恩，珍惜自己的足球岁月。球队的目
标就是我的目标。对我个人而言，现在
在锋线上为球队进更多的球是我最大
的目标。还是以球队保级为基础，只要
球队能保级了，我觉得怎么样都行，让
我踢什么位置都可以。球队现在还是
很困难，保级路还很长，完成保级的目
标，才能期待来年有更大的飞跃。

记者：听说爱人和女儿都在国外
定居？

肖智：是的，她们都在荷兰，我们基
本上一年才能团聚一次。不过在国外，
爱人也一直关注着我和建业的动态，这
段时间就鼓励我不要飘飘然，今年我都
29 岁了，自己的足球生涯也不会太长
了，我会珍惜自己的足球岁月，当然更
要感谢教练组的信任和媒体以及球迷
的支持，希望我在老家河南结束我的足
球生涯，更希望在这里画上一个完美的
句号。

本报记者 刘超峰
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28 日从南京青奥组委获悉，国际奥
委会当日宣布中国篮球巨星姚明成
为最新一位南京青奥会大使，姚明将
在青奥会期间来到南京，与青年运动
员分享自己的经验并给出建议，激励
青年人践行和传承青奥精神。

作为中国篮球最成功的球星，姚
明已经成为中国体育的一张名片，退
役后姚明继续从事篮球事业，并积极
推动青少年参与体育运动。这次当
选青奥大使，姚明将在青奥会期间在
南京和青少年运动员进行交流互动，
并引领更多青少年一起感受奥林匹
克精神。据悉，他还将出席部分青奥
会比赛，其中包括深受青年人喜爱的
三人制篮球项目，三人制篮球是青奥
会的项目创新设置，目的是吸引更多

年轻观众。
从第一届新加坡青奥会开始，国

际奥委会为每一届青奥会挑选青奥
大使，宣传推广这一全新赛事，鼓励
年轻人积极参与、享受运动。新加坡
青奥会大使包括牙买加短跑名将博
尔特，美国游泳名将菲尔普斯和俄罗
斯撑竿跳“女皇”伊辛巴耶娃。此前，
伊辛巴耶娃、南非游泳运动员克洛斯
和美国韩裔高尔夫运动员魏圣美先
后当选为南京青奥会大使。

青奥会由前任国际奥委会主席
罗格倡议创办，旨在扩大奥林匹克精
神在青年人中的影响，参赛运动员年
龄为 15～18 岁，共设置 28 个大项。
2010年南京获得了第二届夏季青年
奥林匹克运动会的举办权，南京青奥
会将于8月16至28日举办。

姚明成为南京青奥会大使

北京时间 28 日，回到骑士队的詹
姆斯终于作出了今年夏天的第二个“决
定”，他在新赛季中的球衣号码不是 6，
也不是传说中的32，而依然是克里夫兰
球迷再熟悉不过的 23。这件在他最初
7年NBA职业生涯中荣誉与遗憾并存
的球衣将陪伴他开启又一段旅程。

詹姆斯在宣布选择 23号的同时也
给出了自己的解释：2乘 3等于 6，因此
6 号依然是家庭成员。字里行间显示
出“詹皇”对 6号的怀念，毕竟这个号码
在过去 4年间为他带来了两座NBA总
冠军奖杯，这是之前的 23 号所无法给
予的。

23和 6，一个代表职业生涯最初的
梦想，一个代表 NBA 球员的至高荣
耀。“鱼与熊掌不可兼得”，这也正是詹
姆斯此前一直纠结未作决定的原因。

詹姆斯最终决定选择 23 号，还是

希望借助这个号码的“魔力”，带领属于
自己的球队去完成夺取总冠军奖杯的
梦想，何况这里是他的家乡。

穿上 23 号球衣，对于任何进入
NBA 的球员都是一种无形的压力，只
因那个曾经的“篮球之神”——公牛队
的 23 号。对于詹姆斯来说更是如此，
未曾打上一场 NBA 正式比赛，就被冠
以“小皇帝”的头衔，这样的待遇在
NBA新秀中绝无仅有。在他穿上骑士
队的 23号球衣后，外界都希望这个“小
皇帝”能够复制公牛队23号的传奇。

最初的 7年骑士生涯，詹姆斯在球
队中的确享受到了类似于那位“神”的
地位，他拥有无限开火权，球队的战术
体系和打法也都围绕他来展开。可是
高光的个人数据之下，詹姆斯却始终够
不到那个他最想要的东西。

相比之下，詹姆斯之后的 4年热火

生涯是成功的，在那里他拿到了梦想
的总冠军奖杯，而且一拿就是两个。

“背靠背”包揽常规赛 MVP、总冠军和
总决赛MVP，詹姆斯是第二个做到的，
前一个人就是那个穿着公牛队 23号的

“神”。
但在收获了梦想的同时，詹姆斯也

听到了质疑声，有人认为是因为他的身
边拥有了韦德和波什这样的“巨头”级
人物，才让他的总冠军来得那么顺理成
章，用时髦一点的话来说，詹姆斯的总
冠军是靠“抱大腿”得到的。

这样的说法不无道理，詹姆斯在骑
士队的 7年间，身边唯一算得上“巨头”
级别的球员就是奥尼尔了，但彼时的

“大鲨鱼”接近职业生涯末期，与魔术和
湖人时期不可同日而语。剩下的助手，
包括休斯、贾米森、伊尔戈斯卡斯等等，
可以被称作很好的角色球员，却无法真

正地在关键时刻为詹姆斯分忧解难，这
也是后者在 2010年心灰意冷投奔热火
队的原因。

4年可以改变很多东西，詹姆斯自
己就发生了很多改变，他从一无所有的

“穷小子”变成两枚总冠军钻戒在手的
“大富翁”。但当他再次穿上骑士队 23
号球衣的时候，克里夫兰球迷或许会感
觉，4年时间其实并未改变什么。

当年和詹姆斯并肩在骑士队战斗
过的队友，如今就只剩瓦莱乔了。现在
的这支骑士队，欧文、维特斯、汤普森、
本内特、威金斯……天赋和身体素质自
不必说，詹姆斯的到来恰恰为这艘装备
精良的“船”找到了最佳“舵手”。

可以预见，这支骑士队还将是詹姆
斯的球队，而在他再次选择 23 号球衣
后，为自己正名的时候也已然到来。
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詹姆斯缘何“回归”23号？

本报讯（记者 刘超峰）当建业一线队一球憾
负广州恒大之后，昨天，建业预备队在中牟基地
与广州恒大预备队进行交锋，经过 90分钟激烈
角逐，最终双方以2∶2握手言和。

本场中超预备队的比赛，建业队多名年轻
小将登场一试身手，上半场两队互交白卷。下
半场，建业队张帅率先打破僵局，之后恒大队扳
平。建业小将林雨辰利用点球再度将比分反超，
然而最后时刻建业队晚节不保，被恒大队打进一
球，最终将比分定格在2∶2。

本报讯（记者 陈凯）随着昨晚美
俄对抗赛的结束，2014中美俄职业男
篮对抗赛郑州站当晚在郑州火车头
体育馆落下帷幕。3天时间里，绿城
球迷在家门口欣赏到了一场篮球饕
餮盛宴。

本次由夺金体育公司承办的郑
州站比赛共进行 3场比赛，参赛的三
支队伍分别为山西汾酒队、美国明星
队和俄罗斯明星队。山西汾酒队中
有罗智、闫鹏飞等“国”字号球员，美

国明星队中也有效力于纽约尼克斯
队的乔丹·迪莫瑞斯、效力于印第安
纳步行者队的华盛顿等几位NBA现
役球星助阵，俄罗斯明星队中则有国
手叶基莫夫领衔。众多实力派球员
参战，也使得郑州站的比赛精彩异
常。26 日晚的中美对抗，双方直到
最 后 一 节 才 分 出 输 赢 ，山 西 队 以
93∶104告负；而在 27日晚面对俄罗
斯明星队时，山西队顶住压力最终以
90∶88险胜。比赛中，各国队员们倾

尽所能，扣篮、超远距离三分、杂耍上
篮、空中接力等精彩场面不断上演，
看得现场观众大呼过瘾。

另外，比赛期间，外国美女啦啦
队的火辣现场表演，以及球迷与球星
互动游戏，更是让现场球迷感受到了
NBA的“滋味”。“好久没有看过这么
精彩的篮球比赛，希望以后郑州能多
举办这样的赛事。”专程从东区赶来
看比赛的球迷老王道出了很多球迷
共同的心声。

本报讯（记者 陈凯）27日晚，
河南省第十二届运动会暨首届全
民健身大会青少年竞技组赛艇和
皮划艇项目的比赛，在平顶山舞
钢市落下战幕。最终，“郑州水
军”在本次比赛中共获得 2 枚金
牌、4枚银牌和5枚铜牌。

据了解，本次比赛分为赛艇、
皮艇和划艇三大竞技项目，根据
参赛选手的年龄分为甲、乙两大
组别，比赛共有来自全省 17个地
市代表队的 290 余名选手参赛。

“郑州水军”派出了 11名男、女选
手参加本次比赛。男选手刘宇豪
在男子甲组单人皮艇 2000 米+
500米项目上获得一金，女选手刘
洪香和黄荣荣则在女子乙组双人
皮艇1000米+500米项目上折桂。

郑州市赛艇、皮划艇队教练
金洪辉告诉记者，“郑州水军”的
优势在皮划艇项目上，不过这次
比赛队员们的整体表现并不尽如
人意，这与队员们第一次参加省
运会这样的大赛心态紧张有关。

本报讯（记者 陈凯）经过6天
激烈角逐，河南省第十二届运动
会暨首届全民健身大会青少年竞
技组拳击项目的比赛，昨日在焦
作市博爱县体育馆落下帷幕。郑
州拳击健儿在本次比赛中展现出
了超强的实力，一举夺得 12枚金
牌，又一次书写了郑州市拳击霸
主的传奇。

据了解，本次比赛共有来自郑
州、开封、洛阳等13个地市代表队
的405名拳手参赛。比赛设有男、

女甲组和乙组四个组别，男子甲、
乙组各设有 49 公斤级、52 公斤
级、56公斤级等10个级别，女子甲、
乙组则各设 3 个级别，共 26 个级
别。郑州市拳击队共派出了56名
选手参加本次比赛全部级别的争
夺，并在各组别所设置的级别中都
有金牌入账。郑州市体校副校长
甄凯告诉记者，最终拿下了比赛设
立26枚中的12枚，超额完成了赛前
制定夺取6枚金牌的目标，进一步奠
定了郑州拳击在全省的霸主地位。

本报讯（记者 陈凯）27日下午，2014亲子趣
味马拉松赛暨“宝宝花网”扭扭车大赛，在省体育
中心欢乐开赛。来自我市150余个家庭的孩子与
家长，一起在体验扭扭车最萌骑行比赛中，增进
了彼此间的亲密感，畅享了全家总动员的乐趣。

据了解，本次比赛由郑开马拉松联合宝宝
花网共同主办，旨在让孩子们在运动中感受快
乐释放活力，让运动更好地融入大众生活。根
据参赛小选手的年龄分为小企鹅队（2～2.5
岁）、小螃蟹队（2.5～3岁）、小海豚队（3～3.5岁）
和小鲨鱼队（3.5～4 岁）。记者在现场看到，有
的小朋友在家长的鼓励下一路骑行到终点，而有
的小朋友或许是由于害羞，任凭家长如何加油鼓
劲依旧“按兵不动”，还有的小朋友则是特立独行
背向终点飞奔而去……欢笑声、加油声交织在一
起，回荡在比赛场上空。

另据了解，亲子趣味马拉松赛至今已成功
举办了两届，该项赛事不仅是又有趣又好玩的
幼儿游戏，同时也是亲子交往的重要方式，受到
了很多父母的追捧。

■省运会

水上项目收官

“郑州水军”斩获2金

拳击比赛落幕

郑州拳手豪夺12金

中美俄职业男篮对抗赛昨收官

绿城球迷家门口享篮球盛宴
建业预备队战平恒大

亲子趣味马拉松
爱与欢乐结伴行

7月28日，中国国青队球员雷文杰（前中）在比赛中带球进攻。当日，在
2014年“鲁能·潍坊杯”国际青年足球邀请赛小组赛中，中国国青队以1∶2不
敌墨西哥瓜达拉哈拉芝华士队。 新华社发

7月27日，
拜仁慕尼黑队
球 员 里 贝 里
（中）在颁奖仪
式 上 举 起 奖
杯。当日，在德
国汉堡举行的
电信杯决赛中，
拜仁慕尼黑队
以3∶0战胜沃
尔夫斯堡队，夺
得冠军。
新华社/路透

从足协杯对草根球
队的帽子戏法，到联赛绝
杀北京国安，再到足协杯
梅开二度逆转广州恒
大。27日晚，尽管建业在
联赛中一球憾负恒大，但
肖智上半场补时阶段险
些再度叩关。当贾秀全
入主中原之后，短短一个
多月的师徒对接，使肖智
这个地道的河南土产锋
霸发生巨变，以前那个不
断在前场拼抢倒地，一到
门前就“犯软”的高中锋，
忽然间变成人见人怕的
杀手，终于从默默无闻迎
来“怒放”的春天。缘何
肖智突然变得如此“疯
狂”，昨天，在与记者的聊
天中，肖智道出了突然

“飞跃”的心里话。


